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НародНый Совет райоНа воСточНое дегуНиНо в 2018 году
В 2018 году Народный Совет района Восточное Дегунино 
проводил большую работу с обращениями и предложени-
ями жителей района. Что конкретно удалось сделать?

I  15 августа был проведён ми-
тинг  «ЗА  расторжение  до-
говора  аренды  земельного 

участка с ООО «Рикарди-Мет» 
у платформы Бескудниково».

Напомним, что 26 февраля 
2015 года Мэр г. Москвы С. С. Со-
бянин подписал протокол № 5 
заседания Градостроительно-
земельной комиссии города Мо-
сквы об аннулировании градо-
строительного плана земельного 
участка по адресу: Керамиче-
ский проезд, платформа Бес-
кудниково (САО).

В соответствие с протоколом 
были приняты решения:

1.  До 09.04.2015  аннулиро-
вать ранее выданный градо-
строительный план земельно-
го участка.

2.  До 09.04.2015 прорабо-
тать вопрос подбора альтер-
нативного земельного участка 
ООО «Рикарди-Мет» для раз-
мещения магазина с последу-
ющим расторжением договора 
аренды земельного участка.

3.  Согласиться с дальнейшим 
использованием участка под бла-
гоустройство и озеленение.

4.  До 07.05.2015 обеспечить 
проведение работ по благоу-
стройству и озеленению земель-
ного участка.

Однако принятые решения 
до сих пор не выполнены (кроме 
1-го пункта).

На  наши  запросы  в  пра-
вительство  Москвы  прихо-
дят ответы, что договор ООО 
«Рикарди-Мет» имеет статус 
дейст вующего. 

На митинге были приняты 
следующие требования:

1.  Расторгнуть  договор 
аренды земельного участка 
у платформы Бескудниково 
с ООО «Рикарди-Мет».

2. Провести работы по благо-
устройству и озеленению этой 
территории.

3. Организовать здесь при-
родный парк, запретив любое 
капитальное строительство 
и вырубку деревьев.

4. Присвоить парку имя Вик-
тора Алексеевича Гвозденко, 
погибшего при защите сквера.

Резолюция митинга была 
направлена  Мэру  г. Моск-
вы С. С. Собянину. Ответ по-
лучили  стандартный:  Мос-
комархитектурой подобран 
альтернативный земельный 
участок, но решение о согласии 
ООО «Рикарди-Мет» ДГИ города 
Москвы не поступало.

Но  активность  жителей 
не прошла даром: С. С. Собя-
нин в период выборной компа-
нии пообещал выделить день-
ги на благоустройство сквера 

и расторгнуть договор аренды 
с ООО «Рикарди-Мет». Подо-
ждём до весны.

I I  Второй год жители райо-
нов Восточное Дегунино, 
Дмитровский,  Бескудни-

ково,  Алтуфьевский  борются 
против  проекта  строительства 

магистрали  от  Фестивальной 
улицы до Алтуфьевского шоссе 
с путепроводом через МЖД Са-
вёловского направления, пред-
ставляющей угрозу их здоровью. 
Приближение дороги к нашим 
домам  на  расстояние  до  5–20 
метров, возрастание потока ма-
шин значительно ухудшат ком-
фортность нашего проживания:
•  резко ухудшится экология, 

усугубятся болезни москвичей;
•  снизится стоимость жилья;
•  вместо зелёных полувеко-
вых деревьев вдоль улиц будут 
установлены 5-метровые щиты;
•  вместо тихих улиц с редко 
проходящими машинами через 
спальные районы хлынет поток 
большегрузных машин;
•  установка 13 светофоров вы-
зовет постоянные пробки и ра-
боту машин на холостом ходу;
•  машины пойдут по эстака-

дам над погрузочно-разгрузоч-
ной станцией ж/д Бескудни-
ково (21 путь) с находящимися 
на ней цистернами с ГСМ.

Таким образом, будут нару-
шены СанПиНы, Федеральный 
Закон от 10.01.2002 № 7 «Об ох-
ране окружающей среды», и ос-
новной закон РФ —  Конститу-
ция РФ, гарантирующая наши 

права на благоприятную окру-
жающую среду и охрану наше-
го здоровья статьями 41 и 42.

В с е г о   б ы л о   п р о в е д е -
но 23 митинга, в том числе 
в 2018 году —  4. Было направ-

лено 200 обращений во все 
инстанции, включая Прави-
тельство Москвы и Админи-
страцию Президента РФ, про-
блем  озвучивалась на Круглых 
столах в МГД и ГД.

Были проведены две встречи 
инициативной группой в Моско-
мархитектуре и НИИ Генплана 
г. Москвы.

Протестные действия жите-
лей вынудили власть г. Моск-
вы пойти на уступки: вместо 

8  дорожных  по-
лос   будет  4   по-
лосы.  Это  значи-
тельно уменьшит 
вырубку деревьев, 
включая и два пар-
ка, и не позволит 
приблизить  до-
рогу к жилым до-

мам. Однако власть хочет па-
раллельно  существующей 
построить ещё одну дорогу 
от Дмитровского шоссе до ули-
цы Дубнинской, приблизив её 
к жилым домам.

На  митинге  16  декабря 
в районе Восточное Дегунино 
единогласно было принято тре-
бование к властям города Мо-
сквы отклонить предложенный 
проект.

Выступившая на митинге де-
путат Мосгордумы Н. Р. Перфи-
лова агитировала собравшихся 
за строительство магистрали. 
Однако участники митинга её 
выступление прервали, оттес-
нили от микрофона и предло-
жили поменяться квартирами. 
 Звучали предложения даже 
отозвать её из депутатов. Од-
нако единогласную поддержку 
получило предложение не голо-
совать за неё на выборах в Мос-
гордуму в 2019 году.

I I I  С просьбой оказать им 
помощь  в  Народный 
Совет  обратились  мо-

сквичи, проживающие по адресу: 
улица Дубнинская, дом 10 стр. 1. 
Крыша дома протекает так, что 
на  верхних  этажах  люди  жи-

вут  без  элек-
тричества, так 
как  включать 
свет опасно мо-
жет загореться 
проводка. Тре-
щины  в  сте-
нах достигают 
12  см.  Заделы-
вать  их  бес-
полезно —  всё 
вываливается 
обратно,  так 
как  дом  осе-
дает.

На других этажах перекоси-
ло двери, в стенах также име-
ются дыры.

Проживание в таких усло-
виях негативно сказывается 
не только на нервах, но и на здо-

ровье: жильцы жалуются, что 
их дети постоянно болеют и за-
рабатывают хронические забо-
левания.

Ещё  хуже  выглядят  не-
жилые помещения. В подвале 
на каждой заглушке намотаны 
пакеты, потому что из них льёт 
вода. В провалы грунта возле 
подъездов могут упасть не толь-
ко животные, но и дети —  и спа-
сти их едва ли получится.

Но властям, похоже, без-
различна судьба обитателей 
дома: на их жалобы прихо-
дят отписки, что никаких на-
рушений не обнаружено. Так 
глава Управы, Коль обещал 
в мае месяце создать комиссию 
по оценке аварийности состоя-
ния дома, а в июне —  провести 
в нём капитальный ремонт. Од-
нако своих обещаний он до сих 
не выполнил. На требования 
признать дом аварийным со-
ответствующие инстанции так-
же не реагируют. 

Народный Совет провёл два 
митинга, написал соответству-
ющие письма, и власть забе-
гала. В последнем ответе руко-
водителя аппарата префектуры 
САО г. Москвы И. В. Маринова 
указано, что завершены рабо-
ты по капитальному ремонту 
мягкой кровли дома, заверше-
ны работы по обследованию 
конструкций дома, аварийных 
конструкций не выявлено, со-
стояние здания в целом оце-
нивается как работоспособное. 
В 2019–2020 годы по согласо-
ванию с собственниками поме-
щений будут проведены рабо-
ты по капитальному ремонту 
общего имущества.

IV  Жители района Восточ-
ное Дегунино обрати-
лись в Народный Совет 

с просьбой оказать им помощь 
в решении вопроса —  запретить 
строительство автостоянки под 
окнами дома 38, корп. 1 по ул. 
Дубнинская.

Строительство автостоянки 
значительно ухудшит экологи-
ческую обстановку и комфорт-
ность проживания в этом доме. 
И сегодня неблагоприятная эко-
логическая среда сказывается 
на здоровье жителей, вызывая 
такие болезни, как бронхиаль-
ная астма и рак.  

Народный Совет организо-
вал встречу с депутатом Мос-
гордумы от КПРФ Н. Г. Зубри-
линым, в ходе которой было 
принято обращение к Мэру 
г. Москвы С. С. Собянину. В по-
лученном ответе на него со-
общалось, что строительство 
парковки у дома 38. Корп. 1, ул. 
Дубнинская не будет. Парковка 
была организована на противо-
положной стороне дома 40 ули-
цы Дубнинской.

V  Кроме  перечисленных 
выше мероприятий На-
родный Совет принимал 

письма  жителей  района  и  от-
правлял  их  во  все  властные 
структуры.  Члены  Народного 
Совета участвовали во встречах 
со школьниками, посвящённых 
100-летию ленинского комсомо-
ла, годовщине битвы за Москву, 

а  также  принимали  участие 
в  субботних  обходах  террито-
рии района Главы управы, часто 
являлись единственными пред-
ставителями жителей.

VI  Народный Совет соз-
дал группу в Фейсбу-
ке «За Нашу Москву!» 

(facebook.com/groups/narsovet), 
в которой выкладывал обраще-
ния  жителей.  Надо  признать, 
что  после  появления  инфор-
мации  в  группе,  управа  райо-
на  очень  быстро  реагировала 
на  пожелания  жителей.  Осо-
бенно в выборный период. Жи-
тели убеждены: Мэра г. Москвы 
следует избирать не раз в пять 
лет, а раз в три года. Тогда про-
блемы жителей столицы будут 
решаться  быстрее.  Когда  смо-
жем  избирать  главу  Управы, 
спрашивают  жители  района? 
Вопрос пока без ответа.

Муниципальные депутаты 
от партии «Единая Россия» рез-
ко критикуют Народный Со-
вет района Восточное Дегунино. 
Они не хотят, чтобы действова-
ла эта общественная организа-
ция. Хотя даже бывший глава 
управы говорил, что пробле-
мы жителей надо решать со-
вместно.

Муниципальные депутаты 
от «партии власти» выполня-
ют решения этой самой вла-
сти, которая служит богатым, 
а Народный Совет решает 
проблемы жителей. Поэтому 
от активности жителей райо-
на зависит решения проблем 
в районе.

Лишь борьба даёт права!

Пётр Звягинцев

председатель  
Народного Совета района 
Восточное Дегунино
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Жители дмитровСкого райоНа против СтроительСтва Жк «дмитровСкий парк»
Жители Дмитровского района Москвы уже более года активно 
выражают свой протест против уже, к сожалению, ставшей 
реальностью вырубки деревьев в размере 8 Га на террито-
рии Лобненская, 13, а также против строительства жилого 
комплекса от группы компании ПИК на месте вырубки. 

С читаем  происходящее  ко-
щунством  по  отношению 
к населению района и счи-

таем, такие действия, несомнен-
но,  повлекут  за  собой  угрозу 
здоровью  всех  проживающих 
в нашем и в соседних районах.

Распоряжением Росимуще-
ства от 30 мая 2017 г. № 269-р 
принято решение о передаче 
земельного участка природного 
комплекса № 27 Северного ад-
министративного округа города 
Москвы «Военный госпиталь 
по Клязьминской ул.» Акцио-
нерному обществу «Агентство 
ипотечного жилищного креди-
тования» (АО «АИЖК») под 
жилищное строительство.

Мы считаем, что данное Рас-
поряжение Росимущества яв-
ляется незаконным, поскольку 
оно противоречит нормам феде-
рального закона от 10.01.2002 г. 
№ 7-ФЗ «Об охране окружаю-
щей среды» и правилам зем-
лепользования и застройки 
г. Москвы, которые в редакции, 
действовавшей на момент при-
нятия указанных выше реше-
ний, прямо запрещали новое 
строительство на указанной 
территории.

В соответствии с Картой гра-
достроительного зонирования 
в составе Правил землепользо-
вания и застройки города Моск-
вы, утверждённых постановле-
нием Правительства Москвы 
от 28.03.2017 г. № 120-ПП, дан-
ный земельный участок входит 
в зону охраняемого природного 
ландшафта САО г. Москвы.

Земельный участок на Лоб-
ненской, 13 был включён в Пе-
речень территорий природного 
комплекса Москвы на основа-
нии постановления от 19 января 
1999 года № 38 «О проектных 
предложениях по установлению 
границ Природного комплекса…» 
с присвоением названия при-
родный комплекс № 27.

В настоящее время на тер-
ритории природного комплекса 

площадью почти 8,4 Га, неза-
конно переведённого в озеле-
нённые территории и почти 
«подаренного» за копейки ГК 
«ПИК», разворачивается строи-
тельство высотных многоквар-
тирных домов. Планируется 
построить пять 33-х этажных 
башен, хотя застройщик на пу-
бличных слушаниях обещал 
только одну стометровку, а 33-х 
этажная башня имеет высоту 
100 метров.

Фактически свершившееся 
уничтожение очередного при-
родного комплекса (уничтожено 
873 деревьев и 1233 кустарника) 
на площади по перечню 8,37 Га, 
расчётная площадь —  9,67 Га 

на территории 
района неми-
нуемо приве-
дёт к резкому 
у х у д ш е н и ю 
экологической 
о б с т а н о в к и 
в районе.

Все участ-
к и   т е р р и -
ториальной 
компенсации, 
подобранные 
в связи с кор-
ректировкой 
границ  при-
родного ком-
плекса № 27, 
расположены 
вне Дмитров-

ского района, что является на-
рушением статьи 54 Градо-
строительного Кодекса города 
Москвы.

В цинизме и издеватель-
стве со стороны властей не от-
кажешь. И, с барской руки, 
в порядке компенсации вме-
сто природного комплекса № 27 
для жителей некогда зелёно-
го района подобраны участки 
на 2-х кладбищах: Бусиновском 
и Черкизовском, которые на-
чальник управления градостро-
ительного регулирования САО 
Москомархитектуры С. С. Па-
хомов предлагает использовать 
«для более качественного от-
дыха населения», а также дав-
но озеленённые участки придо-
мовых и дворовых территорий 
по всему САО.

Строительство громадного 
жилого комплекса ещё больше 
ухудшит социальную и транс-
портную ситуацию.

На этом месте компания 
ПИК собирается построить жи-
лой комплекс на 2000 квартир 
с парковкой примерно на 1500 
автомобилей. По уже сложив-
шейся традиции, застройщик 
не будет озадачиваться строи-
тельством школ и поликлиник 
и прочих таких жизненно не-
обходимых социальных объ-

ектов. Предполагается только 
постройка нового детсада на 250 
мест, но ведь после того, как 
дети вырастут, им нужно бу-
дет где-то учиться? Тем более, 
что пообещать детский сад, со-
всем не значит, что застройщик 
отдаст его для муниципального 
детского учреждения.

Местные сады и школы по-
строены 50 лет назад и не го-
товы принять дополнительную 
нагрузку в виде новых жителей 
района. Детсады в новых домах 
на Клязьминской были постро-
ены в начале 80-х и для детей 
новосёлов Дмитровского парка 
мест попросту нет и не будет. 
Группы и классы переполнены 
уже сейчас. Строительство но-
вых соцучреждений на терри-
тории района не предлагается 
со стороны властей и не пла-
нируется.

Взрослая поликлиника по-
строена  в  1970  году  и  уже 
сейчас работает с огромной 
перегрузкой. Записываться 
к терапевтам нужно за неделю, 
и дальше будет только хуже.

Детская поликлиника, по-
строенная в 1986 г., тоже рабо-
тает с нагрузкой 150 %. На во-
прос «Как Вы дальше будете 
справляться со всё возраста-
ющим притоком контингента?», 
главный врач только молчит 
и разводит руками.

Экологическая ситуация 
в Дмитровском районе на се-
годняшний день и так тяжё-
лая. По данным Федеральной 
службы Росгидромета, публи-
кующей ежемесячные отчёты 
о состоянии окружающей при-
родной среды, практически по-
стоянно имеется превышение 
нормативов по формальдегиду, 
диоксиду азота, оксиду азота 
уже на текущий момент. Ча-
сто в этом районе наблюдаются 
наивысшие в Москве значения 
по этим показателям.

Вместе с тем, в Дмитров-
ском районе имеется значи-
тельное количество объектов, 
ухудшающих экологическую 
обстановку:
•  ЛЭМЗ: это выделение окис-

лов азота, серной кислоты, 
трихлорэтилена;
•  ТЭЦ-21: выбросы оксиды 
азота, серы, углерода и твёр-
дые вещества;
• «ИВТАН»:  где  уровень 

суммарного выброса загряз-
няющих веществ, в среднем, 
в полтора-два раза выше ПДК;
•  два асфальто-бетонных за-
вода ГУП «Автомобильные 
дороги»: в окружающую сре-
ду выделяются такие загряз-
няющие вещества как углево-
дороды, сернистый газ, окись 
углерода, фенол, окислы азота, 
неорганическая пыль. 
•  Кроме перечисленных объ-

ектов в Дмитровском районе 
ухудшают экологию также: 
Бусиновский мясоперераба-
тывающий комбинат и рыбо-

комбинат ОАО 
«Меридиан», 
многочислен-
ные заправоч-
ные станции, 
о т с т о й н и к и 
большегрузно-
го транспорта, 
МКАД, Коро-
винское шоссе, 
Дмитровское 
шоссе.

Уже сейчас 
количество он-
кологических, 
лёгочных, сер-
дечно-сосуди-
стых и прочих 
заболеваний 
у жителей на-

шего района превышает все 
мыслимые пределы, а что бу-
дет дальше, если не восстано-
вить природный комплекс № 27, 
совершенно не известно!

В Стратегии экологической 
безопасности Российской Фе-
дерации на период до 2025 года 
говорит о том, что неблагопри-
ятная окружающая среда явля-
ется причиной ухудшения здо-
ровья и повышения смертности 
населения, особенно той его ча-
сти, которая проживает в про-
мышленных центрах и вблизи 
производственных объектов.

То есть, взаимосвязь ухуд-
шения здоровья, увеличения 
смертности россиян с ухудше-
нием состояния природного ком-
плекса, уплотнением застройки 
и уменьшением экологически 
эффективных площадей при-
знана на высшем государствен-
ном уровне.

Уничтожение природного 
комплекса № 27 нарушает кон-
ституционные права жителей 
на благоприятную окружающую 
среду и охрану нашего здоровья, 
гарантированные статьями 41 
и 42 Конституции РФ.

Зелёные массивы позволя-
ют хотя бы частично компен-
сировать негативное влияние 
автомагистралей и промзоны 
в нашем районе. К тому же, 
прирост населения в связи 
со строительством крупных жи-
лых комплексов «Летний сад» 
и «Город», и жилого дома на ул. 
Софьи Ковалевской от «Лидер 
Инвест», находящихся на фи-
нальном этапе строительства, 
приведёт к росту численности 
населения района примерно 
на 12–15 тысяч человек и рез-
кому дефициту озеленённых 
и парковых территорий.

В Дмитровском районе за-
планирована программа ре-
новации  (около  50  домов). 
Численность нашего района 
увеличиться в разы, а это по-
влечёт за собой огромную на-
грузку на медицинские и об-
разовательные учреждения, 
а появление ещё одного жило-
го комплекса приведёт просто 
к социальному коллапсу.

До сих пор не представле-
ны результаты государствен-
ной экологической экспертизы, 
подтверждающей, что после 
увеличения численности рай-
она показатели обеспеченно-
сти озеленёнными и лесопар-
ковыми территориями будут 
соответствовать утверждён-
ным нормативам. Также от-
сутствуют результаты иссле-
дований, подтверждающие 
соответствие  показателей 
существующей сети образо-
вательных, медицинских уч-
реждений и дорожно-уличной 
сети установленным нормам 
обеспеченности после завер-
шения строительства.

Строительство жилых домов 
в Дмитровском районе приве-
дёт к появлению более 20 000 
автомобилей, что значительно 
ухудшит экологию в районе.

Жители очень недоволь-
ны сложившейся ситуацией 
и выражают свой протест до-
ступными средствами: на се-
годня жители собрали более 
5 420 подписей (и сбор их про-
должается), проведено 6 ми-
тингов, постоянные пикеты… 
К тому же, в ходе компании 
по выборам мэра Москвы око-
ло 4000 жителей поддержали 
наказы о запрете строительства 
на территории бывшего госпи-
таля и присоединении данного 
участка к парку «Ветеран».

Депутат Мосгордумы Ни-
колай  Зубрилин  на  митин-
ге в своём выступлении счёл 
необходимым развеять иллю-
зии части местных жителей, 
ожидающих, что они получат 
квартиры в новом жилом ком-
плексе вместо своих квартир 
в пятиэтажках. «Те, кто ожи-
дают переезда в будущие новые 
дома по реновации —  ошиба-
ются. ПИК —  это коммерче-
ская структура. И практика 
говорит о том, что нет ни од-
ного построенного компанией 
дома, где заселялись бы люди 
по реновации. Для реновации 
строит департамент ЖКХ —  
ведомство Бирюкова, а ПИК 
не будет предоставлять ре-
новационные квадратные ме-
тры —  они строят толь-
ко коммерческое жильё. Так 
что это просто большой об-
ман: сначала выведение земли 
из природоохранной террито-
рии, потом перепродажа и пе-
репрофилирование под ком-
мерческое жильё», —  пояснял 
депутат страждущим получить 
квартиры в новых домах. Также 
он говорил об ухудшении эколо-
гической обстановки в Москве. 
В частности, привёл такие циф-
ры: в Северном округе за по-
следние 17 лет было вырубле-
но 78,5 Га зелёных насаждений 
(больше этого вырублено только 
в Западном округе). А вся Мо-
сква потеряла за эти же годы 
7,5 млн квадратных метров зе-
лёных насаждений, что неиз-
бежно отражается на здоровье 
жителей.

Исходя из вышеприведённо-
го жители Дмитровского рай-
она требуют от властей города 
Москвы:

1. Запретить строительство 
коммерческой  недвижимо-
сти от группы компании ПИК 
на территории бывшего госпи-
таля (ул. Лобненская, д. 13Б).

2. Присоединить территории 
бывшего госпиталя (ул. Лоб-
ненская, д. 13Б) к парку «Ве-
теран», с дальнейшим благо-
устройством.

Мы, жители Дмитровского 
района, не опускаем руки, и бу-
дем всеми силами и средствами 
бороться за наши конституци-
онные права, за наших детей, 
за свежий воздух, за нормаль-
ную человеческую жизнь в на-
шем родном районе!

Член инициативной группы  
Дмитрий Филинский
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Терминальный монсТр под окнами москвичей
Осенью 2018 года началось широкомасштабное наступление 
на права москвичей. Мы уже знаем страшные слова «ренова-
ция», «ПИК», «сносы», «точечная застройка», которые дела-
ют нашу жизнь всё более тяжёлой, а подчас и невыносимой. 
Но теперь добавилось новое —  как из боевиков про терми-
наторов —  «терминально-логистические центры» (ТЛЦ).

П равительство Москвы ос-
вобождает под жилую за-
стройку пространства, ко-

торые  раньше  использовала 
РЖД.  Мы  понимаем,  что  за-
стройка —  это большие прибы-
ли. В итоге если раньше РЖД 
могла  разгружать  и  хранить 
грузы  во  многих  местах  Мо-
сквы, то теперь по воле мэрии 
и  стоящих  за  ней  строитель-
но-коммерческих  монстров, 
это делается в немногих ТЛЦ. 
Нагрузка на каждый из таких 
пунктов  возрастает,  и  в  ре-
зультате  создаются  новые 
промышленные зоны, а в теле 
Москвы  прорубаются  новые 
транспортные коммуникации, 
которые предназначены только 
для  нужд  ТЛЦ.  Мимо  жилых 
кварталов  пойдут  огромные 
потоки грузовиков.

Логичнее конечно было бы 
создавать такие центры за пре-
делами Москвы, где плотность 
населения не так велика, как 
в столице. Или почему не ис-
пользовать рационально уже 
имеющиеся промышленные 
зоны, например, при заводе 
«Моссельмаш» и почему нужно 
пододвигать это производство 
прямо на порог квартир уже 
имеющихся домов, а в промыш-
ленных зонах строить новое 
жильё? Но кто из больших на-
чальников мэрии и ОАО «РЖД» 
будет думать об интересах жи-
телей, когда на кону большие 
деньги? Уже сейчас в непосред-
ственной близи от ТЛЦ стро-
ятся ЖК «Селигер Сити», ЖК 
«Любовь и голуби», высотные 
дома на Дегунинской.

В районе Западное Дегуни-
но ТЛЦ разместится более чем 
на 40 Га. Одновременно в ТЛЦ 
сможет находится до 7 тыс. 
двадцатифунтовых контейне-
ров с грузом. ТЛЦ —  это вы-
грузка из контейнеров, склады, 
сортировка, формирование то-
варной партии, хранение и вы-
воз транспортом в сети.

Нахождение ТЛЦ в непо-
средственной близости к до-

мам  на  улицах  Пяловс кая, 
Ивана Сусанина, Путейская, 
приведёт к ухудшению эколо-
гической и транспортной обста-
новке в районе. В непосредствен-
ной близости с ТЛЦ «Ховрино» 
находятся кроме жилых домов, 
детские сады, больницы, зоны 
отдыха жителей района и спор-
тивно-оздоровительные пло-
щадки для детей и молодёжи. 
Тысячи фур круглосуточно бу-
дут разгружаться и загружаться 
на складах. Сотни контейнеро-
возов и железнодорожных со-
ставов круглосуточно привозить 
и увозить грузы. Газели и дру-
гие малотоннажные грузовики 
будут разво зить товар с этих 
складов по всей  Москве.

Существует реальная опас-
ность повторения китайской 
трагедии (взрывы на складе ло-
гистической компании), но уже 
у нас, в городе, под нашими ок-
нами.

Жители наших домов вы-
ступают категорически против 
данного строительства, реши-
тельно настроены отстаивать 
свои законные права. Собра-
но более двух тысяч подписей 
против строительства этого 
центра.

Проект расширения ТЛЦ 
сделан без должных инженер-
ных изысканий, без замеров ви-
брации, шума, загазованности, 
излучения, без учёта рельефа 
местности, без учёта взрывоо-
пасности грузов, которые будут 
курсировать и разгружаться 
под окнами наших квартир. Чи-
новники не дали никакого от-
вета на вопрос о Красной ли-
нии границ ТЛЦ, за которой, 
по предложенному плану, ока-
зались дома с жителями.

Таким образом, ТЛЦ превра-
щаются в гигантские промыш-
ленные зоны, которые волей 
мэрии и руководства РЖД бес-
человечно расширяются прямо 
под окна москвичей, поглощая 
даже их дома. Конечно, у кого 
ТЛЦ —  у того прибыли. А люди 
потерпят,  лишь бы деньги текли 

в руки чиновников и связанных 
с ними бизнесменов.

Публичные слушания в рай-
оне Западное Дегунино по про-
екту расширения ТЛЦ были 
проведены с грубейшими нару-
шениями, которые начинались 
с отсутствия информирования 
жителей и продолжались уже 
на самих слушаньях. В упра-
ве, собранные подписи против 
проекта приняли только после 
вмешательства юриста. При 
подсчёте голосов все собранные 
и сданные подписи против про-
екта засчитали как один голос. 
В заключении по слушаниям 
были приложены сфабрико-
ванные подписные листы «ЗА», 
в которые странным образом 
попали люди, голосовавшие 
«ПРОТИВ».

В проекте, который принят 
с такими грубыми нарушени-
ями, предлагается расширить 
ТЛЦ в сторону жилой застройки 
так, что в зону промышленной 
реконструкции попадают жи-
лые дома. Особенно страдает 
д. 2 корп. 1, стоящий по ул. Пу-
тейская, но числящийся на ул. 
Сусанина. У половины квар-
тир в доме окна выходят только 
на железную дорогу. А этот дом 
состоит из 6 подъездов и 16 эта-
жей. Около дома проложены 22 
разветвляющиеся железнодо-
рожных полотна, из которых 
для пассажирских перевоз-
ок используется лишь 4. Дом 
уже сейчас находится в угро-
жающем положении, так как 
под ним из-за варварских ра-
бот вибрирует почва. Находя-
щийся на насыпи дом весь по-
крылся трещинами и съезжает 
к пруду, находящемуся рядом. 
Также из-за разгрузочно-по-
грузочных работ, грохота ими 
производимого, выхлопных га-
зов в доме тяжело находиться 
и днём, и ночью. И в такой ка-
тастрофической обстановке (это 
на примере лишь одного дома) 
было принято решение о бес-
прецедентном расширении этой 
и без того губительной для мо-
сквичей и экологии промзоны.

Планируется расширение 
также автодороги на 2 выде-
ленные полосы для больше-
грузов и её продление в сто-
рону Ховрино мимо Детской 
областной клинической пси-
хоневрологической больницы, 
Института педиатрии и дет-
ской хирургии им. М. Ю. Вель-
тищева, Хосписа № 2, детских 
садов, школы, ФГБУ Фб МСЭ 
Минтруда России, отделения 
протезирования, а также уни-
кальной зоны отдыха горожан, 
которых так не хватает в нашем 
районе. Но если ТЛЦ заработа-
ет в полную силу, этой дороги 
тоже не хватит, и транспортный 
коллапс охватит Дегунинское 
и Коровинское шоссе, а также 
близлежащие улицы, где гру-
зовики уже создают пробки.

По плану развития ТЛЦ, 
представленному на так назы-
ваемых слушаньях на террито-
рии ТЛЦ планируется разме-
щение объектов по временному 
хранению и перевалки грузов, 
складов, доков, нефтехранилищ 
и нефтеналивных баз, газохра-
нилищ и обслуживающих их 
станций, объектов капстрои-
тельства в целях добычи недр, 
их переработки, изготовления 
вещей промышленным спо-
собом, размещение объектов 
капстроительства для про-
изводства стройматериалов 
и конструкций (кирпича, це-
мента, пиломатериалов), быто-
вого и строительного, газового 
и санитарно-технического обо-
рудования и т. п.

Вместо санитарно-защитной 
зоны, озеленённой зоны от ж/д, 
положенной по закону, люди 
получают ещё одно гигантское 
по размерам вредное и шум-
ное круглосуточное производ-
ство с автотрассой, заполненной 
идущими на это производство 
многотонными большегрузными 
автомобилями.

В Федеральном Законе № 7 
«Об охране окружающей сре-
ды» (ст. 3) записано, что хозяй-
ственная и иная деятельность, 
оказывающая воздействие 
на окружающую среду, осу-
ществляется на основе следу-
ющих принципов:

1.  Соблюдение права чело-
века на благоприятную окру-
жающую среду.

2.  Обеспечение благопри-
ятных условий жизнедеятель-
ности человека.

3.  Участие граждан, обще-
ственных объединений и неком-
мерческих организаций в реше-
нии задач охраны окружающей 
среды.

Таким образом, будут на-
рушены не только Федераль-
ный Закон от 10.01.2002 № 7 
«Об охране окружающей сре-
ды», но и главный закон РФ —  

это Конституция РФ, в которой 
записано: соблюдение конститу-
ционных прав на благоприятную 
окружающую среду и охрану 
нашего здоровья, Статьями 41 
и 42 Конституции РФ.

Но чиновникам мэрии и РЖД 
всё равно, раз на кону большие 
деньги —  пусть рушатся дома, 
пусть  жители  не  могут  за-
снуть из-за шума, болеют из-
за вредных выхлопов. Главное 
для них —  прибыль, а не люди. 
Вот какой принцип действия 
московских властей: сносить 
промзоны, чтобы зарабаты-
вать на строительстве жилья, 
и превращать жильё москви-
чей в часть промзон, чтобы за-
рабатывать на транспортных 
потоках. Деньги, деньги, много 
денег! — вот цель чиновников 
и связанных с ними бизнесме-
нов,  а не благосостояние, ком-
форт или хотя бы нормальная 
жизнь москвичей.

Этой враждебной москви-
чам политике мэрии и моно-
полистического бизнеса не-
обходимо  сопротивляться. 
И москвичи выходят на ми-
тинги,  а  также  и  другими 
способами демонстрируют 
свой протест против алчных 
и равнодушных к интересам 
жителей московских властей. 
Так, жители дома на Сусани-
на в знак протеста вывешива-
ют из окон лозунги и красные 
полотнища. Эти «разгневан-
ные окна» —  символ неприя-
тия московских властей и их 
поведения в отношении жи-
телей. Нужно проявлять со-
лидарность с жителями, попав-
шими в эту беду. Потому что 
завтра в такую беду может по-
пасть каждый из нас из-за без-
думной и корыстной политики 
московских властей. Пока мы 
едины —  мы непобедимы!

Председатель  
инициативной группы 

Александр Луданов

О бращаются  к  Вам  вете-
ран ВОВ 1925 г. рождения 
и  ветеран  тыла  и  труда 

1928 г. рождения, проживающие 
в доме 32 корпус 1 по Дубнин-
ской улице. Сейчас везде уста-
навливают кирпичную кладку 
под мусорные контейнеры. Ини-
циативная  группа  дома  триж-
ды выходила с директором ГБУ 
«Жилищник района Восточное 
Дегунино» на территорию, чтобы 
определить место под площадку 
(по  СаНПиН  положено  разме-
щать площадку от дома от 20 

до 100 метров). В нашем случае 
её оборудовали на расстоянии 
8,1 метров от наших квартир. 

Мэр г. Москвы Сергей Со
бянин везде в СМИ и на ТВ 
говорит, что мы прислушива
емся к совету жителей, но нас 
не слушали. 

Мы не выходим на улицу, 
только на лоджию первого эта
жа, перед которой стоят мусор
ные контейнеры.

Инициативная группа пред
лагала оборудовать площадку 

на незаконно захваченной тер
ритории под парковку, вме
сто гостевого кармана на 9 ма
шиномест для двух подъездов, 
что даже не осталось места для 
спортплощадки (воткнули три 
снаряда), и считают, что это
го достаточно для девяти кор
пусов.

Убедительно просим помочь 
нам.

С уважением,  
Максимов Н.И., Соколова Е.Н.

Наша почта

Записаться на бесплатную юридическую консультацию 
можно по телефону: 8 (495) 319-51-73.
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По горизонтали: 1. Разведчик, 
работающий за рубежом под вы-
мышленным именем. 6. Избран-
ный представитель органа вла-

сти. 10. В споре ковбоев решающий 
аргумент.12. X, …, Z. 13. Дворовая 
компания невоспитанных молодых 
людей. 14. Конь-ангел. 18. Глав-

ноговорящий в Думе. 19. Един-
ственный в своём роде. 21. Ну? Ба-
ранки … 22. Сущий кошмар для 
учителей, учеников и их родите-
лей. 23. Главный конкурент «Пя-
тёрочки». 24. Его легко начать, но 
очень трудно закончить. 25. Туда 
ведут все дороги. 26. Против него 
нет приёма. 28. Выше некуда. 
29. Дочь Байкала, мать Братска. 
32. Дальше хода нет. 34. Началь-
ная стадия общественного недо-
вольства. 36. Собачья стая на охоте. 
37. Начальник штаба районного 
масштаба. 39. Орган учёта и оцен-
ки землевладений. 40. Мистер Тви-
стер бывший … миллионер.

По вертикали: 2. Монастырь 
особого режима. 3. И композитор, 
и сбой компьютерной программы. 
4. Слезоточивый овощ. 5. Заплати 
и спи спокойно. 6. Юрий Шевчук 
и сотоварищи. 7. Любимый гусар-
ский напиток с огоньком. 8. Же-
стокий правитель. 9. Командир 
физкультурников. 11. Междуна-
родный надзиратель за атомными 
объектами. 14. Главный блюсти-
тель Конституции. 15. Умываль-
ников начальник и вантузов ко-
мандир. 16. Медицинский приговор. 
17. Хоть сальто, хоть пируэт — 
для него раз плюнуть. 18. ИТОГО 
по сути. 20. Без неё дворник — 
не дворник. 25. Доклад по военно-
му. 27. Владелец заводов, газет, па-
роходов. 30. Руководящий штаб 
районного масштаба. 31. Пищевой 
продукт, напоминающий сливоч-
ное масло. 35. Бывалый, …, Балбес. 
36. Нельзя его пускать в посудную 
лавку. 37. Бывшая страна, бывший 
член бывшего Варшавского Дого-
вора. 38. Усовершенствованный 
«Калаш ников».

Чтобы  всегда  быть  в  курсе  новостей  нашего  района  присо-
единяйтесь к нам в социальных сетях:

          facebook.com/groups/narsovet             vk.com/narsovet

Задать вопросы, предложить темы для следующих публикаций, 
сообщить о проблемах своего дома, двора, улицы и получить 
консультацию, отправить заявку на вступление в Народный 
совет можно по электронной почте: vdegunino@pisem.net

Региональная общественная организация
«НародНый совет райоНа восточНое дегуНиНо»

О б х О д ы - п у с т О х О д ы

Н а муниципальных выборах 
в сентябре 2017 года менее 
15 %  избирателей  пришли 

на избирательные участки. Из-
бранные  муниципальные  де-
путаты получили чуть больше 
половины голосов избирателей 
пришедших на выборы, то есть 
за них проголосовало 7–8 % жи-
телей  нашего  района.  Пустота 
неизбежно рождает пустоту. Яр-
ким свидетельством этого стали 
«пусто ходы»  —   еженедельные 
обходы территории района Гла-
вой управы со свитой из муници-
пальных депутатов и работников 
ГБУ  «Жилищник». 
Как  правило,  жи-
тели  на  эти  встре-
чи  не  приходят, 
но,  если  и  прихо-
дят,  то  в  итоге  их 
ждёт разочарование. 
Фантики красивых 
обещаний депутатов 
скрывают под собой пустышку 
бездействия и нежелание отста-
ивать интересы граждан вопреки 
воле исполнительной власти. Вот 
лишь часть конкретных наказов 
жителей, которые так и не были 
выполнены депутатами за про-
шедший год:
•  оборудование подъёмного 

устройства и пандуса на пеше-
ходном мосту через ж/д Савё-
ловского направления у плат-
формы Бескудниково;
•  благоустройство стадиона, 
принадлежащего Колледжу 
Автомобильного транспорта;
•  решение вопроса с неупо-
рядоченной парковкой у плат-
формы Дегунино;
•  расторжение  договора 
аренды земельного участка 
с ООО «Рикарди-Мет» у плат-
формы Бескудниково;
•  решение вопроса с дриф-

терами, нарушающими покой 
граждан своими заездами по Ке-
рамическому проезду в районе 
платформы Бескудниково;

•  проведение капитального 
ремонта в доме 10 стр. 1 по Дуб-
нинской улице (жильцы ожида-
ют ремонт с 2014 г.);
•  подготовить запрос в ин-

спекцию по недвижимости 
о проверке дополнительных 
построек на территории авто-
сервиса (Керамический проезд, 
50Б, стр. 1);
•  завершить работы по обору-

дованию пешеходной дорожки 
с плиточным покрытием вдоль 
линии ж/д в районе д. 77 корп. 1 
по Керамическому проезду;
•  обустройство калитки в парк 

Северные Дубки со стороны 
д. 73 корп. 1 по Керамическому 
проезду;
•  обустройство нерегулиру-

емого пешеходного перехода 
напротив д. 1 стр. 1 по ул.800-
летия Москвы;
•  содействовать открытию 
в районе Восточное Дегунино 
семейного кафе.

Местное самоуправление —  
самая массовая и близкая к мо-
сквичам ступень управлен-
ческой пирамиды. Если она 
опирается на пустоту, не имея 
реальных связей с горожана-
ми, то и вся вертикаль власти 
в городе зависает в воздухе 
и не может существовать ина-
че, чем на принципах марионе-
точного управления «сверху». 
Подобная система не способна 
обеспечить нормальное разви-
тие города, так как фактически 
отстраняет горожан от участия 
в принятии решений и неиз-
бежно вызывает их недоверие 
к действующей власти.
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нужно ли государсТву здоровье граждан?
Забота о здоровье населения —  важнейшая задача го-
сударства. Это мы ощущали всегда на себе в советское 
время —  приём к врачу в день обращения, консультации 
и обследования специалистов в случае необходимости, 
лечение и отдых в санаториях и т. д.

В   современной  России  всё 
изменилось:  идут реформы, 
в том числе здравоохране-

ния. Стало практически невоз-
можно  получить  оперативно 
необходимую медицинскую по-
мощь, кроме как вызвав скорую 
и оказавшись в больнице. Если, 
конечно, вам повезёт, и вас туда 
заберут.  А  если  ваш  случай 
не требует мгновенной госпита-
лизации и можно было бы вполне 
обойтись, как раньше, посеще-
нием ближайшей поликлиники, 
где были все специалисты?

Многие поликлиники, в том 
числе и детские, остались без 
специалистов. Из-за их объ-
единения приходится ездить 
по всему округу, чтобы посе-
тить всех тех, кто раньше был 
в одном месте —  оптимизация! 
Да и на каждого пациента отво-
дится минимум времени —  по-
рой 10–12 минут, что ведёт либо 
к большим очередям и наруше-
нием этого графика, либо к не-
достаточному вниманию со сто-
рону врача к пациенту.

Это усугубляется и тем, что 
направление к нужному спе-
циалисту можно взять только 
у своего участкового терапевта, 
очередь к которому 1–2 недели. 
В случае, например, гастроэнте-
ролога для ребёнка, нужно ещё 
и взять направления на анализы, 
УЗИ, записаться на них, пройти, 
повторно записаться к терапев-
ту, который и запишет к гастро-
энтерологу, и только тогда, ещё 
через неделю-две, вы попадёте 
наконец-то к тому самому же-
ланному доктору. 

За направлением на анализ 
крови мы идём к участковому 
врачу. По состоянию пациента 

в направлении раньше врач мог 
выбрать из 60 позиций, стараясь 
найти оптимальные позиции для 
установления диагноза.

С 1 декабря 2018 года в «на-
правлении» на кровь оставили 
18 позиций. Некоторые блоки 
из направления убрали. Напри-
мер, больным сахарным диабе-
том, с заболеванием щитовидной 

железы кровь на гормоны можно 
будет сдавать по направлению, 
выданному терапевтом и подпи-
санному зав. отделением. Зна-
чит за направлением надо прийти 
дважды. Снова теряем драгоцен-
ное время!

С сентября 2018 года замени-
ли бланк «Направление на ме-
дико-социальную экспертизу 
организацией, оказывающей 
лечебно-профилактическую по-
мощь». Новые бланки в поликли-
нику передали только 7 декабря 
2018 года. Предыдущая «форма» 
была на 4 страницах, теперь она 
на десяти! Существенных пун-
ктов информации о состоянии 
пациента не добавилось, увели-
чили второстепенные, не дающие 
уточнений в состоянии больного 
(если он был на инвалидности) 
и др. А неприятности это «ме-
роприятие» принесло много.

Так пациенту пришлось 
ждать вызова три месяца на ко-
миссию ВТЭК. У кого была 
группа инвалидности, срок за-

кончился, и получился перерыв 
в оформлении, а пациенты, пе-
ренёсшие тяжелейшее заболе-
вание ждали три месяца осви-
детельствования ВТЭК, чтобы 
получить статус и лечение.

Пострадали и врачи. Ведь 
эти три месяца (!) они по старым 
бланкам оформляли документы 
на ВТЭК, их вернули. Теперь 
пациенты приходят опять к вра-
чу, и всё нужно переоформлять. 
А на ежедневный приём у него 
уже записаны новые больные. 
У дверей врачей —  толпы па-
циентов.

От оптимизации 
здравоохранения 
мы  ждали  улуч-
шения работы ме-
дучреждений и об-
служивания. а что 
получили?! Необ-
ходимы следующие 
изменения:

1.  Обеспечить возможность 
первичного приёма к врачу 
в день обращения пациента.

2.  Увеличить отпущенные 
12 минут на приём пациента.

3.  Повысить  профессио-
нализм врачей, это нужно для 
установления предварительного 
диагноза и назначения обследо-
вания.

4.  Обследование больного 
и назначения лечения должны 
проходить в кратчайшие сроки 
не только в условиях стациона-
ра, но и в поликлиниках.

5.  Льготная категория паци-
ентов должна получать необхо-
димые препараты без перерывов.

6.  Лекарства для всех долж-
ны быть качественными и до-
ступными по цене.

Реформы в здравоохранении 
нужны, но они должны быть раз-
умными и полезными для всех 
пациентов и всех медицинских 
работников, всё-таки здоровье 
нации —  залог здорового буду-
щего нашей Родины!
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